

輝け憲法！平和といのちと人権を！

安倍9条改憲発議STOP！東アジアに平和を！核のない世界へ！辺野古に新基地はいらない！ 空母・ミサイルより社会保障を！全国3000万人署名を成功させよう！

5・3おおさか総がかり集会

5月3日（金・祝）13時から大阪市北区の扇町公園で「5・3輝け憲法！平和といのちと人権を！大阪総がかり集会」開催され、主催者発表で約2万人が参加し、3コースに分かれてパレードしました。集会は、長野たかしさんと森川あやこさんによるミニコンサートで開かれ、元大阪弁護士会会長の石田法子さんから各分野から4氏がスピーチしました。また、二宮厚美神戸大学名誉教授がゲストスピーチし、安倍首相が狙う改憲をめぐる情勢やアベノミクスの破綻などについて指摘し、参議院選挙の1人区で野党共闘が成功すれば国会で3分の2以上を占める改憲派の野望は打ち砕けると強調しました。その後、各党からの代表あいさつがあり、参加者全員で「9条改憲NO！」のポテッカードを掲げてアピールしました。建交労の参加者は、府本部役員5名、大阪合同支部9名、関西支部17名の参加でした。



大阪労連民間部会一泊合宿

大阪労連民間部会は、5月17日・18日の2日間、大阪市此花区にあるロッジ舞洲で学習会を開催しました。初日の午後1時に全港湾会議室に集合し、（株）大連の職場を見学しました。大連の職場は、海外からのコンテナと国内のコンテナの受け入れ、また、空のコンテナに荷物を詰めて輸送する仕事で、30トンのフォークリフト、45トンのリーチスタックカーを使いコンテナの積み卸しをしていますが、大きな乗り物であるため、移動する時に死角になる所もあり、ミラーでの確認と目視による確認で事故が起こらないように安全を最優先にして仕事に取り組んでいました。その後、咲洲庁舎の42階から万博・IRカジノの建設予定地を見学し、ロッジ舞洲に戻って、「大阪都構想」「カジノ誘致」の学習会を行いました。講師には、「大阪市をよくする会」中山直和事務局長で始まり、4月の選挙結果をうけ、維新の勝因と維新の限界について詳しく説明していただき、私達も選挙の敗因を分析したうえで、きちんと総括して「大阪都構想」阻止の宣伝に取り組みました。また、万博・カジノの建設予定地で災害が起きたときの防災が不十分であると指摘し、台風21号が大阪を直撃した時の夢洲・西側岸壁が崩れた写真、建交労・上田書記次長が撮影したコンテナの倒壊写真を見せ、万博・カジノは、夢洲で建設すると非常に危険である。この事を多くの人達に伝え、阻止しなければならぬ。と語っていました。全体の参加者は27名、建交労から2名が参加しました。



カジノの建設予定地で災害が起きたときの防災が不十分であると指摘し、台風21号が大阪を直撃した時の夢洲・西側岸壁が崩れた写真、建交労・上田書記次長が撮影したコンテナの倒壊写真を見せ、万博・カジノは、夢洲で建設すると非常に危険である。この事を多くの人達に伝え、阻止しなければならぬ。と語っていました。全体の参加者は27名、建交労から2名が参加しました。

大阪労連・関西勤労者教育協会／共催 第17回役員セミナー

2019年5月11（日）フルーツフラワーパークで第17回役員セミナーが開催され「歴史に学び、歴史をつくる」をテーマに総勢参加者62名が参加しました。基調講演「自分らしく、人間らしく労働組合で変える」講師に富田宏治（関西学院大学教授）を迎え政治的激動の時代を学習し、その後、五つの分科会にわかれ、様々な業種の仲間が至んだ政治と職場要求がおこない、夕食はBBQで交流しました。



2日目は参加者全員によるワークショップで四人一組でテーマ①労働組合に入ってよかったこと、労働組合のいいこと、すごいと思ったこと。②労働組合で変えたいと思ったこと。自分がやってみたいこと。③さあ「ここまでで感じたこと、考えたことをみなさんの労働組合や職場で実践していきたいこと。」と発言しました。

学習会のお知らせ

「労働組合の原則と役割」

第3回目「労働組合と労働立法・制度的諸要求の闘争について」
＜日時＞2019年6月9日（日）10時～
＜場所＞国労大阪会館
＜講師＞大阪労連 西野 宏一

「共済学習会」

第2回目「共済基礎講座学習会」
＜日時＞2019年11月10日（日）10時～
＜場所＞国労大阪会館第1小会議室
＜講師＞前村執行委員長

5・24 大阪争議支援行動

5・24大阪争議支援行動は快晴に恵まれた中、5月24日（月）午前8時15分から淀屋橋駅前と大阪地方裁判所前の2カ所に分かれた。冒頭に主催者あいさつとして、大阪労連嘉満事務局長は、「安倍政権の働き方改革は、過労死ラインを超え、労働者が政府がお墨付きを与えるものであり、容認出来



るものではない。私達は8時間働けば普通に暮らせる社会を実現をめざしていかねばならない。そして、大阪からすべての争議を解決していきましょう」と挨拶されました。建交労の参加者は淀屋橋駅前集合し、府本部役員4名、此花支部1名、関西合同支部1名、大阪合同支部3名の参加でした。その後、りんくう総合医療センター1班、にっぽんシキタナク3班、学校法人大阪医科大学の3班に分かれて要請行動と抗議宣伝に取り組みました。建交労は1班の団体とともに行動し、最終の抗議宣伝は大阪合同支部・アクアライン本社前で荻田書記長が経過報告を行っている間に、前村執行委員長がアクアラインの堀田役員に要請書を渡し、きでない、双方で話し合い早期の解決をはかるよう要請しました。アクアライン前では、府本部役員4名、大阪合同支部7名、此花支部1名で全体の参加者は87名でした。

